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СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Материалы выпуска подготовил  
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

К ак показывает прак-
тика, именно сборы 
маленьких учеников 

родителям влетают в копе-
ечку: всё надо купить впер-
вые, и здесь не получится 
воспользоваться прошло-
годним ранцем или пе- 
налом. 

Малышам пришлось по-
купать ранец (ортопедиче-
ский стоит 4 тысячи рублей 
и дороже), школьную фор-
му, цена которой начинает-
ся в среднем от 2 тысяч руб-
лей. Ещё понадобятся спор-
тивная форма (от 1200 руб.), 
сменная обувь и обувь для 
спортзала. Прибавьте сюда 
канцелярские принадлеж-
ности, гаджет, без которого 
сегодня трудно представить 
процесс обучения и контро-
ля за учеником, тёплые ве-
щи, ведь дети заметно вы-
росли за лето, верхняя одеж-
да. В общем на всё это сред-
нестатистическая семья по-
тратила более 30 тыс. руб. 

Но родители учеников, 
которые не первый год хо-
дят в школу, тоже изрядно 
поиздержались. Например, 
школьная форма для стар-
шеклассников стоит от  
2 тыс. руб. Пришлось при-

обретать ещё и сменные 
комплекты, добавьте сюда 
колготки, носки, туфли, 
кроссовки, спортивную 
форму. И в итоге на всё ми-
нимально пришлось потра-
тить около 10 тыс. руб. А ес-
ли ребёнок учится в гимна-
зии, то там предусмотрена 
своя форма, которая состоит 
из нескольких предметов. 
Подобный школьный набор 
обходится намного дороже. 

— У меня дочь учится в 
гимназии, — делится омич-
ка Ольга. — Мы каждый год 
сдаём деньги на пошив спе-
циальной формы. В этом го-
ду собирали по 6 тыс. руб. 
Но что делать: статус обя-
зывает. 

Труднее всего пришлось 
тем родителям, у которых в 
семье два-три ученика, хотя 
здесь есть плюсы: младший 
спокойно может носить 
форму старшего брата, да и 
от прошлогодней канцеля-
рии, скорее всего, что-то 
осталось. 

Отметим, что во многих 
школах сегодня существует 
практика централизованной 
закупки: родительский ко-
митет на деньги из фонда 
класса приобретает одина-

ковые тетради для всех уче-
ников. 

Что касается канцелярии, 
то здесь цены колеблются: 
авторучка шариковая — от 
22 руб./шт., тетрадь школь-
ная — от 3 руб., набор фло-
мастеров — от 200 руб., аль-
бом для рисования — от 100 
руб., учебник, учебное по-
собие, дидактический мате-
риал для общеобразователь-
ной школы — от 400 руб. А 
прибавьте сюда клей, ли-
нейки, пластилин, краски, 
стаканчик для воды, нож-
ницы и ещё много всяких 
мелочей… 

Мониторинг цен на мар-
кетплейсах и сайтах крупных 
гипермаркетов показал, что 
собирать школьника через 
интернет, вопреки расхожему 
мнению, ничуть не дешевле. 
А ждать прибытия заказа 
дольше, да и неясно, какого 
качества окажется товар. 

Родители уже давно заме-
тили, что собрать дочерей в 
школу выходит на несколько 
тысяч дороже. Это и понятно: 
девочкам нужны банты и за-
колки, блестящие записные 
книжки и необычные пена-
лы, наборы цветных шарико-
вых ручек и больше красивой 
и разнообразной одежды. 
Подготовив наших детей к 
новому учебному году, оста-
ётся пожелать им глубоких 
знаний, внимательных учи-
телей, добрых друзей и же-
лания учиться, учиться и 
учиться... 

Вера МАШКОВА.

Как дорог оказался 
«колокольчик»

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Тотальная мобилизация

Т радиция съездов на-
родных депутатов, 
объединяющих из-

бранных от КПРФ регио-
нальных и местных парла-
ментариев, существует уже 
более 20 лет. Она является 
прямым воплощением кон-
цепции «Депутатская верти-
каль КПРФ». Съезды позво-
ляют выработать позицию 
партии по ключевым вопро-
сам и основным событиям. 
Повестка XIV съезда — мо-
билизация депутатской вер-
тикали перед выборами гу-
бернатора Новосибирской 
области. Выдвинутый пар-
тией на этот пост Роман 
Яковлев — в президиуме 
съезда. 

Руководитель фракции 
КПРФ в Законодательном со-
брании Владимир Карпов — 
участник всех съездов народ-
ных депутатов в новейшей 
истории Новосибирской 
области, начиная с первого, 
состоявшегося в 1993 году. 
Он напомнил, что участники 
съездов всегда отстаивали 
развитие местного само-
управления. Сегодня мало 
кто помнит, но первый съезд 
народных депутатов Новоси-
бирской области состоялся в 
2002 году в связи с ликвида-
цией территориальных Со-
ветов депутатов. Тогда энер-
гичные действия депутатов-
коммунистов помогли сохра-
нить выборные представи-
тельные органы власти в му-
ниципалитетах. Через 20 лет 
был принят федеральный за-
кон «Об органах местного са-
моуправления в системе пуб-
личной власти», ликвидиро-

вавший систему поселковых 
советов. И опять депутаты-
коммунисты, в том числе — 
члены фракции КПРФ в За-
конодательном собрании Но-
восибирской области, орга-
низовали протестные акции 
против этого закона. В итоге 
инициатива, которая может 
привести к уничтожению 
сельского образа жизни в це-
лом, «положена под сукно». 

— Наша область — при-
граничная, мы должны быть 
готовы к тому, чтобы отра-
зить любой конфликт, — за-
явил В. Карпов. — Этот закон 
приведёт к массовой ликви-
дации приграничных сель-
советов, а через какое-то 
время — к ликвидации соот-
ветствующих поселений. Бу-
дет оголяться граница на-
шей Родины. Здесь благоду-
шия не должно быть: борьба 
против этого закона — это 
борьба за безопасность на-
шей страны. 

Руководитель фракции 
КПРФ в Совете депутатов 
Мошковского района Нико-
лай Лебедев рассказал о том, 
что выстроенная депутат-
ская вертикаль позволяет 
максимально использовать 
возможности каждого из 10 
местных парламентариев, 
координировать усилия при 
обсуждении любого актуаль-
ного вопроса, будь то рас-
смотрение бюджета или от-
чёт главы: 

— Состоялась встреча на-
ших депутатов с Романом 
Яковлевым, собраны наказы 
жителей. Проблемы в рай-
оне есть: 5 лет назад ста-
дион в Мошково начал 

строиться, три года как ра-
боты не идут, подрядчик не-
добросовестно сработал, за-
казчик — районная адми-
нистрация — неэффективно 
осуществляла контроль. Се-
годня ситуацией заинтере-
совался Следственный ко-
митет. Есть проблемы в Та-
шаре: газовая труба прове-
дена год назад, а до сего-
дняшнего дня нет ясности 
по строительству газовых 
сетей в посёлке. Проектиро-
вание планируется сделать 
только на следующий год 
при помощи «Газпрома». 
Там же сложилась непонят-
ная ситуация с водоснабже-
нием: людям за полив ого-
родов выставили счета по 
16—18 тысяч рублей. 

В свою очередь руководи-
тель фракции КПРФ в Совете 
депутатов Новосибирска Ан-
тон Тыртышный подчеркнул 
взаимосвязь успешной ра-
боты депутатов-коммуни-
стов и партийных отделе-
ний, рассказал о том, как 
ему самому приходилось 
преодолевать сопротивле-
ние со стороны чиновников 
во время своего первого 
срока депутатства: 

— Избрание депутатом в 
представительные органы в 
любом случае повышает 
профессионализм оппози-
ционных политиков, позво-
ляет понять, как устроены 
органы власти. Оппози-
ционный депутат для реше-
ния своей проблемы должен 

контролировать каждый 
этап этого решения.  

О позитивном опыте 
взаимодействия с Романом 
Яковлевым рассказали так-
же руководитель Новоси-
бирского отделения «ВЖС — 
«Надежда России», руково-
дитель фракции КПРФ в Со-
вете депутатов Оби Оксана 
Корякина (она отметила его 
выступление на «круглом 
столе», посвящённом про-
блемам материнства и дет-
ства, под председательством 
Нины Останиной) и первый 
секретарь регионального от-
деления ЛКСМ РФ, депутат 
молодёжного парламента 
Новосибирской области Ви-
талий Саликов. 

Иван СТАГИС.

На минувшей неделе в Новосибирске со-
стоялся XIV съезд народных депутатов. В 
повестке дня один вопрос: «Мобилизация 
депутатской вертикали КПРФ Новосибир-
ской области в избирательной кампании 
по выборам губернатора региона».

Глава Хакасии, первый сек-
ретарь Хакасского региональ-
ного отделения КПРФ Вален-
тин Коновалов провёл рабочую 
встречу с депутатом Госу-
дарственной думы РФ, заме-
стителем Председателя ЦК 
КПРФ, членом Президиума ЦК 
КПРФ Леонидом Калашнико-
вым, находящимся в рабочей 
поездке по республике. 

Л еонид Иванович является 
председателем комитета Гос-
думы по делам Содружества 

Независимых Государств, евразий-
ской интеграции и связям с сооте-
чественниками. Награждён орде-
ном «За заслуги перед Отечеством» 
II степени, орденом Дружбы, от-

мечен Благодарностью президен-
та РФ. 

Его деятельность тесно связана со 
специальной военной операцией, 
оказанием гуманитарной помощи и 
восстановлением освобождённых 
территорий. 

В ходе рабочей встречи глава ре-
гиона отметил, что республика си-
стемно развивает связи с соседними 
государствами. В частности, довольно 
тёплые, продуктивные и взаимовы-
годные отношения Хакасия устано-
вила с Белоруссией, а также с Монго-
лией и рядом других государств евра-
зийского пространства. 

Леонид Калашников положительно 
отозвался о достигнутых крепких эко-
номических связях Хакасии с Респуб-
ликой Беларусь, в целом — о про-
грамме работы правительства регио-
на с братской республикой. 

Отдельно глава Хакасии остановил-
ся на той помощи, которую респуб-
лика оказывает подшефному городу 
в ЛНР — Червонопартизанску, проде-
лана большая работа. Хакасия помог-
ла отремонтировать школу и детский 
сад, обеспечила школьников учебни-
ками, библиотеки — книгами, спорт-

сменов — инвентарём и формой, 150 
ребят из ЛНР благодаря братской по-
мощи смогли отдохнуть и поправить 
здоровье в детских лагерях на юге 
России, ведётся и другая работа по 
восстановлению мирной жизни на 
подшефной территории. 

Наш регион систематически отправ-
ляет в Донбасс гуманитарные грузы. 

В Хакасии действует комплексная 
программа поддержки всех участни-
ков СВО. Только на этот год на её реа-
лизацию заложено более 200 млн руб-
лей. А разработанные правитель-
ством Хакасии в 2022 году меры под-
держки мобилизованных и их семей 
стали одними из самых широких в 
стране, отметил глава. 

Леонид Калашников — давний друг 
Хакасии. Он активно помогает пра-
вительству республики в решении во-
просов, которые требуют поддержки 
на федеральном уровне. 

Валентин Коновалов выразил бла-
годарность Леониду Ивановичу за 
внимание к региону, за поддержку и 
пожелал депутату продуктивной ра-
боты. 

Пресс-служба Хакасского  
рескома КПРФ.

ВСТРЕЧА ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ

Визит дружбы в Хакасию

ЧЕМ БОЛЬНА МЕДИЦИНА

«Нам чуть не угробили в 
Нижнеомской ЦРБ ребёнка», — 
написала в соцсети омичка. 
«Отца более трёх часов «му-
рыжили» в приёмном отделе-
нии БСМП, поздно оказали по-
мощь, и его парализовало», — 
поделилась другая. Как дей-
ствовать в таком случае, как 
правильно написать жалобу и 
куда адресовать — об этом 
более подробно. 

 

В  обязанности врача входит не только 
лечение болезней, но и профилакти-
ка их возникновения, осмотр граж-

дан, назначение предписаний, вежливое и 
уважительное отношение к пациентам; 
возможность получения консультации у 
специалиста, оказание медуслуг на осно-
вании медицинского страхования и воз-
можность самостоятельно выбрать леча-
щего врача. 

В случае неправомерных или неэтичных 
действий со стороны врача или персонала 
поликлиники пациент вправе пожаловать-
ся. Среди наиболее распространённых при-
чин жалоб — халатное отношение врача к 
своим обязанностям и пациенту, навязы-
вание платных услуг и обследований в гос-
поликлинике без необходимости, вымога-
тельство. 

Деятельность муниципальных и госу-
дарственных поликлиник находится под 
контролем министерства здравоохранения 
РФ. «Горячая линия» по вопросам органи-
зации оказания населению Омской области 
медицинской помощи, проведения меди-
цинских экспертиз, медицинских осмотров 
и медицинских освидетельствований в ме-
дицинских организациях, подведомствен-
ных министерству, обеспечения донорской 
кровью и (или) её компонентами, специа-
лизированными продуктами лечебного пи-
тания, медицинскими изделиями — это 
тел. 8 (3812) 21-12-26 ежедневно, кроме 
выходных и праздничных дней, с 8.30 до 
17.45, с учётом перерыва на обед с 13.00 до 
14.00. «Горячая линия» по вопросам оказа-
ния неотложной медицинской помощи — 
тел. 8 (3812) 95-78-08, 95-78-00, режим ра-
боты: ежедневно с 9.00 до 17.00 часов, в 

выходные и праздничные дни — круглосу-
точно. 

Каждый звонок на «горячую линию» обя-
зательно фиксируется. Подавая жалобу на 
поликлинику или врача, человеку необхо-
димо оставить свои паспортные и контакт-
ные данные и номер полиса обязательного 
медстрахования (ОМС). После этого нужно 
полностью изложить суть жалобы на врача 
или иного сотрудника поликлиники. Жа-
лобу должны рассмотреть в течение три-
дцати дней со дня подачи. Анонимные жа-
лобы не рассматриваются. 

Пожаловаться на врача, кроме «горячей 
линии» минздрава, можно: главврачу — 
руководителю медучреждения, в случае 
возникновения претензий к профессио-
нальной деятельности или поведению его 
сотрудников; в региональные отделы 
минздрава с помощью электронных сер-
висов; в страховую компанию; в суд; в 
прокуратуру. 

Также жалобу на медицинское учрежде-
ние можно высказать устно, позвонив на 
«горячую линию» Росздравнадзора по те-
лефону: 8 (800) 550-99-03. На сайте этого 
ведомства принимают и электронные со-
общения, для этого нужно нажать кнопку 
«Подача обращений для физических лиц». 
Бумажные и электронные письма с жало-
бами также требуют обязательного ответа 
в течение 30 дней. 

Если в течение тридцати дней жалоба не 
была рассмотрена либо отказ на претензию 
не был обоснован, гражданин вправе обра-
титься в суд или прокуратуру. 

Жалоба на врача или поликлинику в 
письменной форме пишется в произволь-
ном виде. Но, чтобы заявление рассмотре-
ли, необходимо добавить: паспортные дан-
ные заявителя; номер СНИЛС; информа-
цию о поликлинике (название, номер, ад-
рес и т.п.); имя врача, если жалоба подаётся 
на конкретного специалиста; дату и место 
обращения; суть претензии со всеми под-
робностями; требования заявителя; дату 
написания жалобы и подпись. 

Начиная борьбу за свои права, сохраняйте 
копии всех подаваемых вами жалоб и отве-
тов на них. Это поможет доказать факт по-
пыток досудебного урегулирования вопроса 
и сыграет в вашу пользу, если эти попытки 
не дадут результата и придётся обращаться 
в суд. 

Подготовила Татьяна ЖУРАВОК. 

Кому и куда 
жаловаться 
на врачей? П овестка дня сессии 

после летних каникул 
была достаточно на-

сыщенной. Но уже на этапе 
формирования она прошла 
своеобразное «единороссов-
ское сито», когда по реше-
нию Совета АКЗС был снят 
вопрос об обращении в 
краевое правительство по 
принятию программы 
«Школьное молоко». Проект 
постановления разработала 
фракция КПРФ и внесла на 
рассмотрение сессии, со-
блюдая все процедуры. Од-
нако замечание руководи-
теля фракции КПРФ Андрея 
Кривова, что Совет АКЗС как 
совещательный орган не 
вправе вносить коррективы 
в обсуждаемые на сессии 
вопросы, обошли стороной. 
Повестка дня была принята 
вопреки мнению коммуни-
стов, фракция КПРФ голо-
совала против. 

Много замечаний со сто-

роны депутатов-коммуни-
стов вызвал законопроект о 
предоставлении в собствен-
ность земельных участков 
отличившимся в СВО бой-
цам, хотя в целом фракция 
КПРФ поддержала законода-
тельную инициативу. Так, 
Людмила Клюшникова от-
метила, что законопроект 
«сырой» и плохо прорабо-
танный. Антон Арцибашев 
дополнил её выступление, 
обратив внимание, что в за-
конопроекте для выделяе-
мых участков не предусмот-
рены коммуникации. Кроме 
того, в документе не закреп-
лены сроки выделения таких 
участков, для городов этот 
закон может создать ещё од-
ну очередь, как получилось 
в ситуации с многодетными 
семьями. 

Большое внимание депу-
татов привлёк законопроект 
КПРФ об изменениях в Устав 
Алтайского края, по кото-

рым ещё четырёх профиль-
ных министров должны на-
значать с согласия парла-
мента. Представляя законо-
проект, Андрей Кривов от-
метил: 

— В настоящее время 
Уставом Алтайского края 
предусмотрено, что Зако-
нодательное собрание даёт 
согласие губернатору на на-
значение на должность ру-
ководителей органов ис-
полнительной власти в сфе-
рах экономического разви-
тия и финансов. Представ-
ляемый фракцией КПРФ за-
конопроект предусматри-
вает, что согласие должно 
быть получено также при 
назначении на должность 
руководителей органов ис-
полнительной власти Ал-
тайского края в сферах 
строительства и жилищно-
коммунального хозяйства, 
транспорта и дорожного 
хозяйства, охраны здоровья 
и социальной защиты насе-
ления. 

Это одновременно приве-
дёт к появлению права у 
АКЗС выразить недоверие 
указанным должностным 
лицам и будет способство-

вать повышению их ответ-
ственности за исполнение 
возлагаемых на них долж-
ностных обязанностей. 

— Мы обращаемся к депу-
татам с предложением под-
держать принятие законо-
проекта в двух чтениях и хо-
тим только одного: чтобы 
министрами у нас были не 
просто профессионалы, но и 
патриоты Алтайского края, 
— заявил А. Кривов. 

Из шести выступивших 
представителей фракций 
практически все положи-
тельно оценили инициативу 
КПРФ по согласованию ми-
нистров парламентом. Но 
«за» проголосовали только 
22 депутата, 7 — воздержа-
лись, против не было нико-
го. 33 депутата, большинство 
из «Единой России», решили 
вовсе не голосовать. 

Ту же самую методику 
«прятать голову в песок» 
«единороссы» применили и 
при голосовании за ини-
циативу «Справедливой 
России» о ежемесячной вы-
плате «детям войны» в раз-
мере 500 рублей. Фракция 
КПРФ в полном составе 
поддержала законопроект. 

В итоге «за» проголосовал 
21 депутат, против — 1, воз-
держались — 5 и 35 депута-
тов не голосовали. Ещё 
один значимый законо-
проект был отклонён. 

Бурные обсуждения вы-
звал и вопрос о назначении 
нового уполномоченного по 
правам человека в Алтай-
ском крае. Фракции КПРФ и 
«Справедливой России» 
поддержали кандидатуру 
Марины Афанасьевой, 
имеющей богатый опыт 
правозащитной деятельно-
сти. Отвечая на вопросы де-
путатов, она рассказала о 
конкретных проблемах, с 
которыми приходится рабо-
тать общественной органи-
зации «Форпост» под её ру-
ководством. Это в том числе 
работа по поддержке участ-
ников СВО, защитников 
Донбасса с 2014 года. Другой 
претендент на должность 
омбудсмена — депутат Ан-
тон Васильев, не имея тако-
го значительного опыта 
правозащитной деятельно-
сти, говорил о новых на-
правлениях работы уполно-
моченного и сохранении 
преемственности. Его кан-
дидатуру лоббировала «Еди-
ная Россия», в чьей фракции 
он состоял. Это и определи-
ло исход голосования. Ва-
сильева поддержали 39 де-
путатов, Афанасьеву — 22. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

«Партия власти» играет  
в прятки с оппозицией

На 22-й сессии Алтайского краевого Законо-
дательного собрания в очередной раз не были 
приняты социально значимые законопроекты 
КПРФ и «справедливороссов». «Единая Россия» 
уклонилась от голосования.

Вот и закончился хлопотный и финансово 
затратный марафон подготовки к школе. 
Теперь родители и ученики могут с облегче-
нием вздохнуть. Цветы подарены, форма 
наглажена. Самым волнующим день стал 
для первоклашек…


